

Primera jornada científica provincial de Medicina Física y Rehabilitación en Holguín

La Primera Jornada Científica Provincial del capítulo de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación en Holguín fue celebrada el día 25 de mayo del 2017, en la sede del Consejo Provincial de Sociedades Científicas de esta localidad.

El evento, auspiciado por el Capítulo Provincial de Holguín de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación, el Grupo Provincial de Medicina Física y Rehabilitación y la sede docente de la especialidad Medicina Física y Rehabilitación cita en el Hospital Clínico Quirúrgico Lucia Iñiguez Landin. Tuvo entre sus objetivos intercambiar experiencias entre los delegados, promover las investigaciones científicas relacionadas con la Rehabilitación y las líneas de investigación que contribuyan al desarrollo de este programa en el territorio y el país, además de proponer las investigaciones provinciales para el VIII Congreso de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación y III Simposio Internacional de Hidrología Médica, a celebrarse del 27 de noviembre al 1 de diciembre de 2017.

En la apertura se hizo un reconocimiento a los fundadores de esta especialidad en Holguín y un homenaje de la rehabilitación holguinera a nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Contó con la asistencia de 112 delegados, procedentes de los diferentes municipios de la provincia sede y tres invitados. Dicho evento se prestigió con la presencia del Presidente de la Sociedad Cubana de Medicina Física y Rehabilitación el Dr. C Jorge Luis González Roig y el Dr. C Luis Enrique Almaguer Mederos.

Se presentaron 42 investigaciones procedentes de los servicios de rehabilitación de la atención primaria de salud e instituciones sociales, de los tres hospitales provinciales y dos hospitales municipales, del Centro Provincial de Investigaciones para la Ataxia Espinocerebelosa T 2, así como los protocolos de investigación de todos los residentes de esta especialidad y dos trabajos investigativos de pregrado de estudiantes de Medicina.

También estuvieron presentes especialistas en temas afines, de Ortopedia, Medicina Natural y Tradicional, Neurología, Pediatría, Coloproctología, Medicina Deportiva, y las licenciaturas en Enfermería, Biología, Cultura Física, Ortésis-Prótesis y todos los perfiles técnicos de los servicios de rehabilitación.

Las temáticas investigadas incluyeron rehabilitación de enfermedades crónicas no trasmisibles, entre estas: rehabilitación cardiovascular, del cáncer y del asma bronquial; rehabilitación infantil y atención temprana; neurorrehabilitación; rehabilitación de la ataxia espinocerebelosa; asesoría nutricional en el manejo rehabilitador integral; medicina natural y tradicional en rehabilitación; psicoprofilaxis, enfermería de rehabilitación; rehabilitación de base comunitaria y en salas de televisión; experiencias de trabajo en el contexto provincial; historia de la especialidad y vínculo con Fidel.

Dr. Angel Carlos Yumar Carralero
Presidente del capítulo provincial de la Sociedad Cubana de Medicina Física y
Rehabilitación de Holguín